

Polizeistation Tungendorf
Hürsland 2
24536 Neumünster

Neumünster, 19.02.14

Bedeutung des Cafe Royale als Anlaufstelle für Jugendliche in Tungendorf

Viele Jahre gab es im Stadtteil Tungendorf keine Einrichtung, die sich mit der sinnvollen Freizeitgestaltung für Jugendliche beschäftigte. In anderen Stadtteilen Neumünsters gab es Jugendfreizeitheime, die gute Jugendarbeit leisteten.

Einige Jugendliche aus Tungendorf suchten daher andere Stadtteile auf, um dort ihre Freizeit zu gestalten. Dies resultierte jedoch überwiegend daraus, dass sie durch die Schule Freunde in anderen Stadtteilen hatten.

Der größere Teil der Tungendorfer Jugendlichen blieb im Stadtteil und suchte sich Orte, an denen man sich treffen konnte. So wurden überwiegend Spielplätze zweckentfremdet zu Treffpunkten für Jugendliche. Als Treffpunkte seien hier beispielhaft genannt der Eichenplatz aber auch Schulen wie die Rudolf-Tonner-Schule und die Pestalozzischule.

Damit einhergehend wurden diese „Jugendtreffs“ zunehmend polizeilich relevant durch Ruhestörungen, Belästigungen oder Sachbeschädigungen.

Diese Entwicklung stellte einen nicht unerheblichen Anteil der Jugendkriminalität im Stadtteil Tungendorf dar. Außerdem trug sie zu einer Verunsicherung der Tungendorfer Bevölkerung bei und beeinträchtigte das Sicherheitsgefühl der Bürger.

Seit das Cafe Royale als Anlaufstelle für Jugendliche in Tungendorf seine Arbeit aufgenommen hat, ist aus polizeilicher Sicht eine stetig wachsende, positive Entwicklung erkennbar.

Die Jugendkriminalität im Stadtteil Tungendorf ist seit Bestehen des Cafe Royale spürbar zurück gegangen. Das Sicherheitsgefühl der Tungendorfer hat sich deutlich verbessert, was durch Bürgergespräche festgestellt werden konnte. Die Lage auf den Spielplätzen und an den Schulen hat sich zunehmend entspannt.

Die vernetzte Zusammenarbeit sämtlicher Institutionen im Stadtteil Tungendorf funktioniert hervorragend. Dabei spielt das Cafe Royale eine wichtige Rolle.

Aus polizeilicher Sicht ist das Cafe Royale für die Jugendarbeit in Tungendorf absolut unverzichtbar und sollte jegliche Unterstützung erhalten.

Carsten Schröder
-Polizeihauptmeister-